
喜田議員 皆さん、おはようございます。平山議員に引き続きまして初めての質

問となります。どうかご理解いただき、よろしくお願いします。それでは、内妻

運動公園の施設維持管理について２点ご質問させていただきます。まず１点目

の運動公園グラウンドに隣接し、設置されているトイレについてですが、現在、

男子用と女子用が同一建物内で、間仕切りがない状態で設置されています。その

ため、トイレ利用者に大変不快感を与えています。少年野球の保護者の中にはト

イレ利用時には、近隣のコンビニまで行かれている事例もあります。両サイドの

入口に扉がなく風が吹き抜ける状態ですので、台風等の強風時のことも考慮し

た上で間仕切りの設置が必要かと思われます。また、便器の一部が破損している

箇所もある状況ですが、今後の取り組みとして、トイレを男子用と女子用に間仕

切りの設置で分けることや、一部の便器の補修については、どのようにお考えで

しょうか。２点目は、この内妻運動公園には、年間約７０日から８０日程のグラ

ウンドを使用するチームやその観客、また、併設するテニスコートの使用者、グ

ラウンドの周りをウォーキングやランニングを行う利用者がいます。現在、運動

公園内にＡＥＤ（自動対外式除細動器）の設置がありません。今のところ、ＡＥ

Ｄの設置を義務付ける法令は国の法律にはなく、一部の自治体が条例で定めて

いる状態です。しかし、今後、設置を義務付ける条例が増えていく可能性がある

と言われています。この運動公園を利用する人数も考慮しなければいけません

が、必要なときに最善の処置を行うためにも、今後の対策として、ＡＥＤ設置に

ついての考えをお聞かせください。次に内妻運動公園の利用状況の活性化につ

いて２点、ご質問させていただきます。まず１点目は、内妻運動公園の環境は、

冬場でも比較的暖かく、活動しやすい立地状況にあります。この条件を活かし、

町外の小中学年の野球チームへ、冬場の試合や合宿の誘致を行ってはどうか、同

町内にある低料金で宿泊可能な牟岐少年自然の家との連携を行い、練習は内妻、

宿泊は古牟岐という冬場の「牟岐合宿」開催の提案、そして勧誘及び利用の促進

を行い、より活性化を図る考えはないでしょうか。２点目は、春にはきれいな桜

が咲く内妻運動公園の休憩広場を利用し、小さな子どもが安心して遊べるよう

な、また、家族で楽しめるような自然が豊富で素朴なバーベキュー場や、少数な

がら車とともにキャンプが可能な有料オートキャンプ場の区画配置の設置など

を行い、牟岐憩いの広場（公園）として運営し、公園の利用料増収への取り組み

を行う考えはないかお聞かせください。よろしくお願いします。 

 

一山議長 枡富町長。 

 

  （枡富町長 登壇） 



 

枡富町長 喜田議員のご質問にお答えします。内妻運動公園の施設維持管理状

況についてです。議員からいくつかのご指摘のとおり、内妻公園グラウンドのト

イレの状況ですが、私も把握しています。以前、平成２９年１２月の全員協議会

で、森議員からもトイレの改修の必要性を指摘は出ていまして、皆さま方にはご

不便、不快感を与えていまして、大変申しわけございません。しかしながら、建

て替えや改築では現代仕様の洋式化・バリアフリー対応等をするには、多額の経

費を要しますので、大変厳しい状況です。今後の対応としまして、不具合箇所に

ついては、速やかに修繕したいと思っています。また、間仕切りにつきましては、

簡易で利便性の高いものを検討していきたいと思っています。次にＡＥＤの件

です。ＡＥＤの設置についてですが、設置したいとは考えますが、テニスコート

使用者、好きな時間にウォーキング・ランニングされる方を考慮した場合、置き

っぱなしとなりますので、盗難の可能性があります。唯一、可能と考えるのは、

グラウンドの使用において、使用者が役場へ鍵を取りに来られたときにお渡し

するという方法はあるかと考えています。また、議員ご質問の公園内の環境整備

が実施されるようであれば、その際、設置できる場所等の検討をさせていただき

たいと思っています。内妻運動公園の利用状況の活性化についてです。議員がお

っしゃるとおり、冬場でも比較的暖かい気候だと思います。ただ、現実に寒い日

もありまして、例に挙げられている町外の少年野球チーム等の誘致で申します

と、当然、練習の間、見守られる保護者の方もいらっしゃいます。その方々から

すれば、まず、トイレが問題になろうかと思います。また、職員の土日の対応等

も生じると考えられますし、率直に申しまして現時点でのグラウンドを含め内

妻運動公園の状況で、町外団体への誘致は逆に苦情をいただきはしないかとい

う課題も考えています。自信をもって誘致できる環境整備ができればと考えま

すが、これには当然費用も伴いますので、見極めていきたいと考えています。次

にグラウンド周りの休憩広場の環境整備です。憩いの広場として、利用料増収を

との質問ですが、課題としまして、多額の費用を要すること。施策の重要度、優

先度の考慮。また、費用対効果などがあります。今後の対応としましては、内妻

公園全体の更新を目指して新たな施設整備、費用対応も含め計画的な取り組み

を検討しなければならないと考えています。以上です。よろしくお願いします。 

 

一山議長 喜田議員。 

 

喜田議員 只今、４件につきお答えいただきありがとうございました。厳しい



財政の中ですが、今後の取り組みに期待しまして、質問を終わらせていただき

ます。 

 


